
Drucksache 181/19, Spielraumentwicklung, Anlage 2 – Projekt-Priorisierung

Spielraum-Investitionen - Teil 1 - Priorisierte Planungsvorhaben auf öffentliche Spielplätzen

Spielplatz Stadt-/Ortsteil  Maßnahme 
Problemanmeldung

("Antrag")
Größe

Ergebnis/

Argumente
Betrag

 

Margeritenstr

aße 

Hildboltsweier komplett überplanen

Platz ist abgespielt und einfach "fällig" war schon seit 2016 auf dem Plan und wurd immer geschoben

1080qm

Ist notwendig und dringlich. Kann nicht mehr länger geschoben werden.

         200.000,00 € 

 Burgerwald-

see Spiel-

bereich 

Albersbösch
Überplanung der Bereichs mit 
dem gesperrten Spielteich

Der Spielteich wurde abgesperrt und die Anmeldung der Überplanung wurde bereits kommuniziert

600qm

Aufgrund der Bedeutung der Anlage und der Vorgeschichte muss diese Fläche 
unbedingt angegegangen werden!          250.000,00 € 

 Tagmess 

Ballplatz 
Nordoststadt komplett überplanen

Beim Ballplatz spielt sich der kieshaltige Untergrund mit Baumwurzeln frei. Aus Sicherheitsgründen 
muss das Problem gelöst werden, hohe Dringlichkeit. 800qm

Der Platz "kommt". Da sich der Kies im Untergrund freispielt, muss dringend über 
die Zukunft nachgedacht werden, sonst droht die Sperrung.          125.000,00 € 

 Tagmess 

(W.-Dach-

stein-Str.) 

Nordoststadt komplett überplanen

Der Spielplatz ist in die Jahre gekommen und weitgehend abgespielt. Er war schon wiederholt auf der 
"Auswahlliste". 730qm

Ist notwendig und sinnvoll. Der Platz ist veraltet und abgespielt. Durch die 
notwendige Überplanung des Ballspielbereichs ergibt es Sinn, beide Flächen 
gemeinsam anzugehen!

         165.000,00 € 

 Brachfeld-

straße 
Südoststadt

komplett überplanen ( in zwei 
BAs)

Der Spielplatz ist abgespielt und ein Großteil des Angebots ist abgebaut. Er war schon wiederholt auf 
"Auswahlliste".

2770qm

Ist notwendig und sinnvoll. Die Fläche hat ein großes Potential und liegt in einem 
Stadtteil mit hoher baulicher Verdichtung sowie einer quantitativen und qualitativen 
Unterversorgung mit öffentlichem Spielraum. Da das Baudezernat auf dieser Fläche 
gerne ein Extensivierungsvorhaben umsetzen möchte, ziehen wir diese Fläche dem - 
ebenfalls hoch priorisierten - Kulturforum vor. Die Grünplanung schlägt vor, für die 
Neugestaltung des Spielplatzes im mittleren Bereich 270.000,- EUR anzumelden. 
Die äußeren Grünflächen werden durch das Baudezernat mit nochmal 150.000,- 
EUR für Maßnahmen im Zusammenhang mit dem Strategiepapier angemeldet. 

         270.000,00 € 

Weitere geprüfte Planungsprojekte, die wir aber nicht für die Umsetzung 2020/2021 priorisieren.  ggfs. Grund 

 Talacker-

weg 
Bühl Überplanung gewünscht

Zudem werden wir immer wieder von Seiten der Eltern angesprochen, ob der Spielplatz nicht 
aufgewertet werden kann. Bereits in der Vergangenheit haben Eltern auch selbst Initiative ergriffen, 
z.B. bei der Aktion „Spielplatz. Schöner. Machen“. Eine Erweiterung ist derzeit nicht realisierbar, 
allerdings könnte dies durch eine qualitative Aufwertung ausgeglichen werden. Hinzu kommt, dass für 
ältere Kinder bereits jetzt Spielangebote in Bühl fehlen. Die Lage des Spielplatzes ist optimal, da er 
genau in unserer Dorfmitte ist, in der sich das „Leben“ abspielt. Angrenzend sind Kindergarten und 
Halle, was dazu führt, dass Eltern mit Kindern nach dem Kindergarten noch auf dem Spielplatz 
verweilen, bzw. sich dort extra treffen, bzw. Kinder nach dem Besuch des Sports in der Georg-
Dietrich-Halle auf den Spielplatz gehen.

1390qm

Aufgrund seiner Lage und seinem Potential macht es Sinn, den Spielplatz zu 
überplanen, der aufgrund der Schließung der Grundschule und dem Bau der Kita 
weitere Spiel- und Aufenthaltsbereiche verloren hat und dessen Planung nicht mehr 
passt.

 Kann aus 
Ressourcengründen 
nicht im DHH 
2020/2021 umgesetzt 
werden 

 Hasengrund Zell-Weierbach komplett überplanen

Der Spielplatz ist in die Jahre gekommen und weitgehend abgespielt. Er war schon wiederholt auf 
"Auswahlliste".

850qm

Ist notwendig und sinnvoll. Der Spielplatz ist für das Quartier der einzig gut 
erreichbare Spielplatz, liegt zentral und hat ein gutes Potential. Allerdings muss gut 
abgewogen werden, wie aufwändig die Überplanung gestaltet wird, abhängig von 
der Zahl der Kinder, die im Quartier leben und der Beteiligung bei der Planung.

 Kann aus 
Ressourcengründen 
nicht im DHH 
2020/2021 umgesetzt 
werden 

 Euroring Weier umwandeln in Quartiersplatz?

Am Spielplatz Euroring haben wir das Zwergenhaus abgebaut und aus den noch übrigen noch 
einigermaßen verwendbaren Teilen vom Binsenwegspielplatz einen Sandkasten gebaut. Ansonsten 
verursacht der Spielplatz meiner Meinung nach viel zu hohe Kosten gegenüber dem Spielwert. Der O-
Rat fand auch, dass eine andere Nutzung evtl. „Grünfläche mit Bank und Baum“ für ältere Bürger 
besser wäre, ...

250qm

Der Spielpunkt ist abgespielt und er muss überplant werden. Ob die Vorschläge aus 
dem Ort die richtigen sind, sollte "im Paket" mit dem Spielplatz Alme geklärt werden, 
der ebenfalls "fällig" ist. Beide Flächen sollten zeitgleich überplant werden.

 Kann aus 
Ressourcengründen 
nicht im DHH 
2020/2021 umgesetzt 
werden 

 Alme Weier Überplanung gewünscht

... und dafür der Almespielplatz besser bestück würde.  Dort sind auch immer viele Kinder zu sehen. 
Deshalb sollte der Spielplatz „Alme“ dringend im DHH 2022/2021 aufgenommen werden.  

550qm

Der Spielplatz ist abgespielt und er muss überplant werden. Ob die Vorschläge aus 
dem Ort die richtigen sind, sollte "im Paket" mit dem Spielpunkt Euroring geklärt 
werden, der ebenfalls "fällig" ist. Beide Flächen sollten zeitgleich überplant werden.

 Kann aus 
Ressourcengründen 
nicht im DHH 
2020/2021 umgesetzt 

 Platz der 

Verfassungsf

reunde 

Südoststadt komplett überplanen

Die Anlage ist in die Jahre gekommen, zu klein für die Nachfrage und wirkt unattraktiv.

600qm

Ist notwendig und sinnvoll. In Abwägung mit dem Spielplatz Brachfeldstraße, den 
das Baudezernat gerne als erste Fläche mit einem Extensivierungsvorhaben 
nehmen würde, schlagen wir vor diese Fläche zurückzustellen und die 
Brachfeldstraße vorzuzuziehen.
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Spielplatz Stadt-/Ortsteil  Maßnahme 
Problemanmeldung

("Antrag")
Größe

Ergebnis/

Argumente
Betrag

 

Wasserspielp

latz Kreuz-

schlag 

Albersbösch Überplanung

Das Wasserpiel ist stillgelegt. Mit dem Platz sollte etwas passieren

1130qm

Der benachbarten Spielteich beim Burgerwaldsee ist wichtiger, daher ist  diese 
Fläche ein Projekt für den DHH 22/23.

 Lupinenweg 

(Oberörtle) 
Hildboltsweier Überplanung gewünscht

2 Mütter aus dem Quartier „Oberörtle“hatten sich separat bei der GWA gemeldet, als sie von der 
Erneuerung Schwalbenweg erfahren haben. Sie sagten, dass ihr Quartier einen Generationswechsel 
vollzogen hat und mehr Familien mit kleinen Kindern da wohnen. Die AG Spielraum unterstützt diese 
Einschätzung.

210qm

Eine Überplanung wäre nötig und sinnvoll. Es handelt sich um die einzige Fläche für 
die nahräumige Versorgung des Quartiers. Allerdings gibt es im Stadtteil ein großes 
Projekte 20/21, dens Spielplatz Margeritenstraße. Aus Verteilungsgründen rückt die 
Priorität dieser Fläche nach hinten.

 Sauweide Zunsweier Überplanung gewünscht

Die Anlage ist in die Jahre gekommen und bräuchte neue Impulse

4000qm

Eine Überplanung eines Großteils des gut genutzten Ausflugsplatzes wäre eigentlich 
notwendig und sinnvoll. Nachdem im aktuellen DHH aber ein großer Spielplatz in 
Zunsweier aufwändig überplant wurde sehen wir 2020/2021 andere Quartiere als 
dringlicher an und empfehlen die Maßnahme für den DHH 2022/23 mit hoher 
Dringlichkeit zu prüfen.

 Sonnen-

platz 
Hildboltsweier Überplanung gewünscht

Der Platz wurde 2003 gebaut und die Geräte haben allmählich ihre Lebensdauer erreicht.

1560qm

Es gibt zwar einige Defizite, der Platz lässt sich aber weitgehend über die nächsten 
zwei Jahre instand erhalten. Dann ist er aber fällig.

1.010.000,00 €      

Spielraum-Investitionen - Teil 2 - Operative Projekte auf öffentlichen Spielplätzen

Spielplatz Stadt-/Ortsteil  Maßnahme 
Problemanmeldung

("Antrag")
Größe

Ergebnis/

Argumente
Betrag

Burgerwaldse

e - Spiel-

bereich

Albersbösch Schachtische Drei Schachtische werden von Bürgern gewünscht.
Lässt sich über eine Sonderanfertigung der Sitzgarnitur lösen. Da es dort nicht 
besonders viele Sitzgelegenheiten gibt, wäre das eine sinnvolle Ergänzung

             1.600,00 € 

Altenburger 

Allee
Albersbösch Sanierungsplatte

Platte ist defekt
680qm

Sanierungsplatte ist gute Lösung
             1.200,00 € 

Resedenweg Hildboltsweier Tor Das Tor ist nicht mehr normgerecht und schließt schlecht 1480qm Ist notwendig und dringlich              5.000,00 € 

Stockfeld - 

Kinderspielpl

atz

Hildboltsweier 1 Sitzgarnitur

Die Garnitur hat ihre Lebensalter erreicht und müssen ersetzt werden.

1250qm              1.600,00 € 

Spielpunkt 

Südring
Hildboltsweier

1 Kleinkindsitz, 1 Sitzgarnitur, 
Erweiterung des Sandkastens

Die Garnitur hat ihre Lebensalter erreicht und müssen ersetzt werden. Nutzer und die AG Spielraum 
wünschen sich eine Kleinkindsitz.

450qm

Die Garnitur muss gemacht werden (1.800 €). Der Sandkasten wäre sehr sinnvoll, 
da er zu klein ist, um wirklich genutzt werden zu können. Könnte operativ gelöst 
werden (mit Unterstützung von 5.1)

           17.000,00 € 

 Lonsstraße Nordoststadt Drei Garnituren Die Garnituren haben ihre Lebensalter erreicht und müssen ersetzt werden. 2790qm Alle drei Garnituren sollten ersetzt werden.              4.800,00 € 

Albert-Dos-

senbach-

Straße

Südoststadt 1 Sitzgarnitur

Die Garnitur hat ihre Lebensalter erreicht und müssen ersetzt werden.

780qm              1.600,00 € 

Am 

Deutschen 

Michel

Südoststadt 1 Sitzgarnitur

Die Garnitur hat ihre Lebensalter erreicht und müssen ersetzt werden.

1280qm              1.600,00 € 

Franz-Volk-

Park
Nordweststadt

Neugestaltung des 
Sandspielbereichs

Einfassung des Sandbereichs ist marode
800qm

Die Überprüfung ergab, dass der Sandspielbereich aus Sicherheitgründen neu 
gestaltet werden muss.            25.000,00 € 

Skatepark 

am Gifiz
Uffhofen eine zusätzliche Mini-Ramp Die Anlage wird weiterhin gut genutzt. Die Nutzer regen an sie durch ein kleines Gerät aufzuwerten.

Ist sinnvoll und kann schnell umgesetzt werden
           10.000,00 € 

Soccerplatz 

Elgersweier
Elgersweier Neue Netze Die Ballfangnetze sind defekt und müssen ersetzt werden. 430qm

Ist notwendig und dringlich
             2.000,00 € 

Alexandersch

anze
Griesheim Lager Drehkarussell

Drehkarussell Lager defekt und Austausch Holzboden im Karussell 
880qm

Ist notwendig und dringlich
             3.500,00 € 
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Spielplatz Stadt-/Ortsteil  Maßnahme 
Problemanmeldung

("Antrag")
Größe

Ergebnis/

Argumente
Betrag

Schwabweg Griesheim Brunnen neu schlagen
Brunnen muss neu geschlagen werden. Alter Brunnen funktioniert nicht. Matschbecken steht bei 
TBO, kann nicht installiert werden wg. Wassermangel. 530qm

Ist notwendig und dringlich
             5.000,00 € 

Freihofstraße Waltersweier Umrandung Sandbereich
Es wäre beim Spielplatz Freihofstraße die Umrandung des vorderen Bereiches erforderlich. Diese 
müsste dringend erneuert werden. Angebot liegt vor. 1700qm

Ist notwendig und dringlich
             4.300,00 € 

Drehersacker Zell-Weierbach Sanierungsarbeiten
Sanierung der Dachbretter und Holzpodest 

700qm
Ist notwendig und dringlich. Kann nicht mehr länger geschoben werden.

           15.000,00 € 

Wegscheid Windschläg Fehlende Beschattung

Beschattung prüfen - Antrag des Ortschaftsrats. Spielplätze für ältere Kinder haben große, hohe Geräte, die sich eigentlich kaum 
beschatten lassen. Bei diesem Spielplatz könnte (mit Geduld) über 

Baumschatten viel erreicht werden, Sonnensegel lösen das Problem nicht! Die 
Besitzer der angrenzenden Privatgrundstücke müssten allerdings zustimmen, da die 
Bäume nahe der Grenze stehen würden. Wir empfehlen die Lösung mit 
Baumschatten schnell umzusetzen, um nicht noch mehr Zeit zu verlieren.

             6.000,00 € 

105.200,00 €   

Spielraum-Investitionen - Teil 3 - Prüfauftrag in Bezug auf Beschattungen auf öffentlichen Spielplätzen

Einrichtung/

Spielplatz zuständig/Quartier  Maßnahme 
Problemanmeldung

("Antrag")
Größe

Ergebnis/

Argumente
Betrag

 Alte 

Spinnerei 
Innenstadt Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Bietet sich für einen Probelauf an - Es gibt einen großen Schattenbedarf, der 
Spielplatz ist gu frequentiert. Die Maßnahme ist allerdings umfangreich.            25.000,00 € 

 Fischer-

straße 
Innenstadt Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Bietet sich für einen Probelauf an, auch als Vergleichsfläche mit nicht so massiv 
ausgeführten Sonnenschutz.            10.000,00 € 

 Franz-Volk-

Park 
Nordweststadt Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Für einen Probelauf nicht geeignet. Da der Sandspielbereich (der das 
Schattenproblem hat) sowieso neu angelegt werden muss, muss in diesem Rahmen 
eine Lösung mit Baumschatten angegangen werden

 Platz der 

Verfassungsf

reunde 

Südoststadt Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Für einen Probelauf nicht geeignet. Da der neu überplant werden sollte (ist im nicht 
vor dem DHH 22/23) möglich sollten in diesem Rahmen eine Lösung mit 
Baumschatten angegangen werden

 Seidenfaden Südoststadt Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Für einen Probelauf nicht geeignet. Eine Beschattung lässt sich realistisch nur für 
den unteren Rutschen- und den Sitzbereich vorstellen. Der eigentliche Spielbereich 
ist nicht für eine Beschattung durch Sonnensegel geeignet.

 

Festhallenstr

aße 

Bohlsbach 

Bohlsbach Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Bietet sich für einen Probelauf an. Ein Sonnensegel für den Wasserspielbereich sich 
gut realisieren.

             6.000,00 € 

 Krestenweg Bühl Fehlende Beschattung

Zwei Spielplätze in der Kernstadt und einen in den Ortsteilen für einen Probelauf für die Beschattung 
mit Sonnensegeln auswählen.

Von allen geprüften Spielplätzen steht dieser in Bezug auf Schatten mit Abstand am 
besten da. Da es  viele schattige Bereiche gibt ist eine zusätzliche Beschattung aus 
Sicht von Grünplanung und Spielraumplanung verzichtbar, zumal sie baulich kaum 
zu leisten ist.

41.000,00 €     


